

Luxembourg, le 2 octobre 2025

Communiqué de presse

Mobilité et tourisme responsables mis à l'honneur lors de l'édition 2025 des Prix du Progrès Économique Durable

La Fondation Alphonse Weicker et BGL BNP Paribas, en partenariat avec l'Institut National pour le Développement durable et la Responsabilité sociale des entreprises (INDR) et l'Union des Entreprises luxembourgeoises (UEL), ont organisé ce mercredi 1^{er} octobre, la cérémonie des **Prix du Progrès Économique Durable 2025** en présence de **Gilles Roth**, ministre des Finances, et de **Serge Wilmes**, ministre de l'Environnement, du Climat et de la Biodiversité. Ces Prix mettent à l'honneur des initiatives exemplaires développées par des entreprises luxembourgeoises en faveur du développement durable.

Une conférence inspirante !

La cérémonie a été rehaussée par une prise de parole inspirante de **Charlène Descollonges**, speaker invitée de l'édition 2025. Son expertise d'ingénieure hydrologue et sa vision ont captivé l'auditoire et nourri les échanges autour de la préservation et la régénération de l'eau.

Lauréats 2025 : des entreprises exemplaires aux stratégies RSE engagées

Après délibération, le jury composé de membres nommés par la Fondation Alphonse Weicker et l'INDR, a choisi de récompenser les entreprises labellisées suivantes :

- **Vinçotte, lauréat du Prix de la Fondation Alphonse Weicker, doté de 10.000 euros** : une PME reconnue pour sa politique ambitieuse de **mobilité durable**. Avec son initiative *ÉcoMobilité*, Vinçotte Luxembourg déploie une véritable politique de mobilité durable à 360°, en réduisant l'empreinte environnementale de ses déplacements d'inspection grâce à l'électrification de sa flotte. Avec des infrastructures adaptées et des mesures d'incitation concrètes, Vinçotte encourage également l'ensemble de ses collaborateurs à adopter des modes de transport durables – vélo, marche, covoiturage ou transports en commun.
- **Bollig Tours, lauréat du Prix BGL BNP Paribas, doté de 2.500 euros** : avec Planet B, Bollig Tours s'est spécialisé dans l'organisation de **voyages durables**. Son approche allie mobilité collective, réduction des impressions, compensation carbone et soutien aux communautés locales – démontrant que le tourisme responsable est à la portée de petites structures sérieusement engagées.

Ces projets illustrent parfaitement que **les PME peuvent, elles aussi, déployer des stratégies RSE ambitieuses, structurées et authentiquement engagées**, qui se traduisent par des actions et projets ayant un réel impact tant sur le plan environnemental que sur le plan économique.

[A propos de la Fondation Alphonse Weicker](#)

La Fondation de BGL BNP Paribas porte le nom de Monsieur Alphonse Weicker, ancien président et co-fondateur de la banque en 1919. Elle a pour objet de promouvoir une société plus durable et plus inclusive, notamment via le soutien d'initiatives dans les domaines de la transition écologique, de l'inclusion sociale, de la digitalisation et de l'entrepreneuriat social, afin d'aider à préparer le Luxembourg et la Grande Région aux grands défis d'avenir. La Fondation s'engage à promouvoir la diversité.

[A propos de BGL BNP Paribas](#)

BGL BNP Paribas (www.bgl.lu) est une des plus grandes banques du Grand-Duché de Luxembourg et fait partie du Groupe BNP Paribas. Elle propose à ses clients particuliers, professionnels, entreprises et de banque privée une gamme particulièrement large de produits financiers et de solutions de bancassurance. Fin 2024, BGL BNP Paribas employait 2.089 collaborateurs au Luxembourg. En 2025, BGL BNP Paribas a été désignée Best Bank in Luxembourg par Euromoney.

[A propos de l'INDR](#)

L'Institut National pour le Développement durable et la Responsabilité sociale des entreprises (INDR) a été créé en 2007. L'Institut s'est donné comme mission de valoriser les entreprises luxembourgeoises engagées en RSE grâce à une méthodologie robuste et un label de confiance. Se basant sur les valeurs de responsabilité, transparence, proactivité, efficacité, amélioration continue et partage, l'INDR a pour vision que les entreprises au Luxembourg fassent preuve d'un comportement responsable en intégrant le développement durable dans leur stratégie. L'INDR offre un programme d'accompagnement complet ESR – ENTREPRISE RESPONSABLE. Retrouvez toutes les informations sur www.esr.lu et sur www.indr.lu. [Contact presse : laurence.graff@indr.lu](mailto:laurence.graff@indr.lu)

[A propos de l'UEL](#)

L'Union des Entreprises Luxembourgeoises (UEL) représente les employeurs du secteur privé, à l'exception du secteur primaire, au travers des chambres professionnelles et des organisations d'entreprises au Grand-Duché de Luxembourg. Parce que ses membres assurent 80 % des emplois et produisent 85 % du PIB, l'UEL veut placer l'entreprise et ses enjeux au cœur de la société luxembourgeoise. L'UEL œuvre pour une économie durable et prospère pour le pays, ses habitants et ceux qui y travaillent. Elle agit pour une économie attractive pour les investisseurs et les talents. Plus d'informations sur www.uel.lu